



Cada vez más países quitan restricciones sanitarias para viajar; fomentan el turismo

LAURA POY Y ALMA E. MUÑOZ

Al igual que México, que desde el comienzo de la pandemia rechazó establecer medidas de restricción de viajeros para el ingreso al país, por lo que ha mantenido abiertas sus fronteras sin requerir vacunas, prueba PCR o cuarentena obligatoria a sus visitantes, a medida que disminuyen los contagios y los decesos por covid-19 en la mayoría de las regiones del mundo son cada vez más los países que flexibilizan los requisitos de ingreso, lo que fomenta la recuperación económica por vía del turismo.

La Encuesta de Viajeros Internacionales, que evalúa la llegada y salida de visitantes a México, reporta que en febrero pasado arribaron al país 4 millones 628 mil 275 de pasajeros, cifra 36 por ciento mayor a la del mismo mes de 2021. De ellos, 2.6 millones fueron turistas internacionales.

El sondeo, realizado por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), también reportó captación de divisas por 2 mil 115.6 millones de dólares, mientras en fe-

brero del año pasado el monto fue de 799.1 millones de dólares.

En marzo pasado, la Organización Mundial de Turismo (OMT) informó que 12 destinos no tenían condicionamientos relacionados al covid-19 y “un número creciente” de otros estaban relajando o eliminando los requisitos para viajar.

Tanto la OMT como la Organización Mundial de la Salud (OMS) han pedido la supresión de las limitantes de movilidad, ante la ineficacia de éstas para controlar la transmisión de virus, ya que, señala, “no aportan ningún valor añadido y contribuyen a la persistencia de las tensiones económicas y sociales”. Ambos organismos acordaron colaborar en un sistema global que fomente la confianza en aras de la recuperación del sector de viajes.

En Europa, no obstante, se mantiene, en general, el requerimiento de portar el certificado covid digital, exclusivo para los ciudadanos de los países miembros de la Unión Europea, a fin de verificar que su portador está vacunado, se realizó una prueba con resultado negativo o se ha recuperado de covid-19. Sin embargo, Italia eliminó desde

el primero abril esta medida, tras decretar el fin de la emergencia.

Grecia también suavizó sus políticas al señalar que quienes cuenten con el certificado covid digital de la UE no requieren presentar resultados negativos de pruebas PCR o de antígeno. A viajeros como los mexicanos, sin embargo, les exige que, además del certificado de inmunización, presenten resultado negativo de PCR hasta 72 horas antes de su arribo. Este país aplica pruebas aleatorias a los visitantes, y en caso de dar positivo quedan confinados al menos cinco días en un hotel designado por ese gobierno.

Cuba eliminó el pasado 4 de abril las disposiciones sanitarias a sus visitantes, aunque es obligatorio el cubrebocas y realizan pruebas aleatorias de detección de coronavirus.

Suiza también se suma a las naciones sin protocolo de coronavirus para viajeros fuera de la Unión Europea. Dinamarca fue el primero de su región en eliminar el uso del cubrebocas en espacios públicos. El primero de este mes, la Ciudad de México también suprimió el uso de la mascarilla en lugares abiertos con sana distancia.